
 

 

 
 

 
 
 
 

ÉCOLE DU CAMPANILE 
CONSEIL D’ETABLISSEMENT 

2019-2020 
 

Procès-verbal de la rencontre du 25 novembre 2019 
 

 
Étaient présentes et présents :  

  
Mme Valérie Gauthier, directrice de l’École du Campanile  
Mme Caroline Côté, représentante du personnel enseignant  
M. Camilo Perez, représentant des parents et vice-président 
Mme Élaine Lajoie, représentante des parents et présidente  
Mme Julia Béland-Godin, représentante du personnel enseignant  
Mme Justine Dion-Routhier, représentante de la communauté 
Mme Marie-Christine Nolet, représentante des parents et représentante au comité de parents  
M. Louis-Charles Brisson, représentant du personnel du service de garde 
Mme Maryse Lambert, représentante du personnel de soutien 
Mme Marie-Josée Truchon, commissaire 
Mme Salima El Mouki, secrétaire 

 
Étaient absentes et absents :  

 
 
M. Ahmed El Amine, représentant substitut des parents 
Mme Lorraine Grégoire, représentante du personnel professionnel 
Mme Fatna Chater, représentante des parents 
M. Fabiano Liberati, représentant substitut des parents 
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1. OUVERTURE 

1.1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 
 

Madame Élaine Lajoie constate le quorum et déclare la réunion ouverte.  
 

1.2. Adoption de l’ordre du jour 

 
Les points suivants sont ajoutés à l’ordre du jour : 

7.3 Voyage de fin d’année des élèves de 6e année  
 

           PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-12 

 
IL EST PROPOSÉ par madame Caroline Côté, APPUYÉE par madame Maryse Lambert, 
d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 

1. OUVERTURE  
 

1.1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 

1.2. Adoption de l’ordre du jour 

 
2. ADOPTION ET SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 

21 OCTOBRE DERNIER  
 

3. INTERVENTION DE LA COMMISSAIRE 
 

4. INTERVENTIONS DU PUBLIC  
 

5. PROJET ÉDUCATIF  
 

6. ADOPTION 

6.1 Budget 2019-2020  

 6.1.1. Budget de l’école 
 6.1.2. Budget du service de garde 

 
7.  APPROBATIONS 

 
7.1. Horaire allégé pour la journée du 21 décembre 
7.2. Campagne de financement 
7.3. Voyage de fin d’année des élèves de 6e année 
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8. CONSULTATION 

8.1. Critères d’inscription des élèves du préscolaire, du primaire et du 
 secondaire pour 2019-2020  

8.2. Liste des écoles et des centres en opération et leur aire de desserte pour 
 2019-2020  

8.3. Plan triennal de répartition et de destination des immeubles  
 

9. INFORMATIONS 
 

9.1 Cadre d’organisation des services éducatifs 2019-2020  
9.2 De la présidente 
9.3 De la trésorière 
9.4 De la représentante au comité de parents  
9.5 Des représentants des membres du personnel 
9.6 De la directrice 

 
10.  DIVERS  

10.1 Résultats du sondage sur l’intimidation et la sécurité à l’école   
 réalisé en juin dernier 

10.2 Rencontre du mois de décembre pour les membres du conseil  
 d’établissement 

 
11.  LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
 
 
 

2. ADOPTION ET SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 21 OCTOBRE DERNIER 

Les membres n’ont aucun commentaire sur le procès-verbal. 
 
 PROPOSITION PRINCIPALE 
 

Résolution CE-20/19-13 

 
Il EST PROPOSÉ par monsieur Camilo Perez, APPUYÉ par madame Julia Béland-Godin, 
d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 21 octobre. 

 

3. INTERVENTION DE LA COMMISSAIRE 

Mme Truchon se présente et explique aux membres du conseil d’établissement son rôle 
d’intermédiaire entre l’école et la commission scolaire. Elle n’a pas le droit de parole et de vote 
au CE, à moins que Mme Gauthier l’interpelle pour une question. 
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4. INTERVENTION DU PUBLIC  

 
Il n’y a aucune intervention du public. 

 
5. PROJET ÉDUCATIF 

Madame Valérie Gauthier présente et lit le contenu du projet éducatif aux membres du conseil. 
 
Monsieur Perez demande ce qu’est un trottibus. Madame Gauthier explique que c’est comme un 
autobus scolaire, mais pour les élèves qui marchent pour aller à l’école. Un ou plusieurs bénévoles 
partent d’un point et effectuent un parcours le long duquel ils intègrent les élèves qui veulent se 
rendre à l’école en marchant. 
 
Madame Nolet se demande s’il y a une différence entre les indicateurs de suivi et les moyens 
d’évaluation. Madame Gauthier répond qu’elle les a présentés dans le même tableau parce que c’est 
plus facile pour elle de faire le lien entre les deux. Madame Lajoie mentionne que l’école tenait à ce 
que son plan d’action soit directement lié aux objectifs du projet éducatif. 
 
Madame Lajoie propose à madame Gauthier d’envoyer le document du projet éducatif par courriel 
aux membres afin qu’ils puissent effectuer leurs commentaires ou en faire part à la prochaine 
rencontre. 

 
6. ADOPTION 

 
6.1.  Budget 2019-2020  

 
6.1.1 Budget de l’école 
 
Madame Valérie Gauthier présente le budget 2019-2020 de l’école aux membres du conseil. 

 

PROPOSITION PRINCIPALE 
 

Résolution CE-20/19-14 

 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Louis-Charles Brisson, APPUYÉ par madame Julia Béland-
Godin, d’adopter le budget de l’école 2019-2020. 
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6.1.2 Budget du service de garde 
 
Monsieur Louis-Charles Brisson présente le budget 2019-2020 du service de garde aux 
membres du conseil. 
 

PROPOSITION PRINCIPALE 
 

Résolution CE-20/19-15 

 
IL EST PROPOSÉ par madame Caroline Côté, APPUYÉE par madame Marie-Christine Nolet, 
d’adopter le budget du service de garde 2019-2020. 
 

 
7. APPROBATIONS 

 
7.1. Horaire allégé pour la journée du 20 décembre 

 
Madame Valérie Gauthier explique que la commission scolaire permet aux écoles qui le 
souhaitent de terminer les cours une heure plus tôt pour la dernière journée de classe avant les 
vacances de Noël. Elles peuvent aussi adopter l’horaire continu. L’école souhaite offrir l’horaire 
continu; la journée se terminerait à 12 h 52. Le transport scolaire de fin de journée sera offert à 
12 h 52 et le service de garde sera offert sans frais supplémentaires, en après-midi, pour les 
élèves qui restent jusqu’à 15 h 12 et qui ne sont pas inscrits au service de garde. 
 
PROPOSITION PRINCIPALE 
 

Résolution CE-20/19-16 

 
IL EST PROPOSÉ par madame Justine Dion-Routhier, APPUYÉE par monsieur Camilo Perez, 
d’approuver l’horaire allégé pour la journée du 20 décembre. 
 

7.2.  Campagne de financement 

 
Madame Gauthier explique qu’on ne peut pas faire la campagne de financement de bûches de 
Noël cette année, parce qu’il est trop tard pour les commander. Le comité responsable a 
trouvé un autre moyen de financement : les cartes à gratter. Chaque carte permet de recueillir 
entre 60 $ et 100 $. L’élève part avec sa carte et demande à des personnes de gratter une ou 
plusieurs cases et de lui remettre le montant indiqué. Les montants varient entre 0,10 $ et 2 $. 
Les parents pourront décider comment ils utiliseront le montant amassé : pour diminuer la 
facture du camp de fin d’année pour les élèves de 3e, 4e, et 5e année; pour diminuer la facture 
du voyage de fin d’année pour les élèves de 6e année; ou pour augmenter les fonds du projet 
de la cour d’école. Les élèves recevront une lettre explicative à remettre à leurs parents, qui 
pourront indiquer leur choix. 
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PROPOSITION PRINCIPALE 
 

Résolution CE-20/19-17 

 
Il EST PROPOSÉ par monsieur Camilo Perez, APPUYÉ par madame Maryse Lambert, 
d’approuver cette campagne de financement. 
 

7.3.  Voyage de fin d’année des élèves de 6e année 

 
Madame Julia Béland-Godin explique qu’elle a communiqué avec trois compagnies pour avoir 
des soumissions pour un voyage à Ottawa le 30 avril et le 1er mai. Elle et sa collègue, 
l’enseignante d’anglais, partiront avec 29 élèves de 6e année et trois parents 
accompagnateurs. Elle a reçu trois soumissions comprenant les mêmes activités : celle de 
Voyages A plus, de 249,25 $; celle de Voyages Mon tour, de 267 25 $; et celle de Voyages 
étudiants, de 299,25 $. L’école choisira l’entreprise ayant proposé le tarif le moins cher.  
 
PROPOSITION PRINCIPALE 

   

Résolution CE-20/19-18 

 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Louis-Charles Brisson, APPUYÉ par madame Caroline Côté, 
d’approuver le voyage de fin d’année. 

 
8.  CONSULTATION 

 
8.1. Critères d’inscription des élèves du préscolaire, du primaire et du secondaire pour 2019-

2020 

Monsieur Perez se demande si un élève peut être transféré dans une autre école sans son 
consentement. Madame Gauthier répond que oui, si une école n’a plus de place et que cet 
élève ne fait pas partie de son bassin.  
 

Madame Lajoie se demande pourquoi les étoiles filantes ne figurent pas dans les critères 
spécifiques liés aux services spécialisés. Madame Gauthier explique qu’il ne s’agit pas du même 
type de service. 

 

Les membres n’ont aucun commentaire sur ce document. 

 
8.2. Liste des écoles et des centres en opération et leur aire de desserte pour 2019-2020 

 

Les membres n’ont aucun commentaire sur ce document. 
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8.3. Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 

Madame Nolet se demande si une école peut affirmer qu’elle n’a plus de place étant donné les 
nombres figurant dans ce document. 

Madame Gauthier affirme qu’elle a fait part de ses inquiétudes à ce sujet à son superviseur. 

Madame Lajoie nous fait part de la préoccupation d’un parent quant à l’utilisation du gymnase 
étant donné l’augmentation de la clientèle. Elle demande à la directrice si l’école a calculé 
quand elle ne pourra plus offrir trois périodes d’éducation physique par cycle de dix jours. 
 
Madame Gauthier répond qu’elle évalue la possibilité de mettre un rideau qui permettrait de 
séparer le gymnase en deux pour éviter de devoir enlever des plages d’éducation physique. 
 

  

9.  INFORMATIONS 

 
9.1.  Cadre d’organisation des services éducatifs 2019-2020 (document 5) 

 
Les membres n’ont aucun commentaire sur ce document. 

 
9.2. De la présidente 

 
Madame Lajoie avait proposé, à la dernière rencontre, que des représentants des parents du 
CE assistent à l’assermentation du parlement étudiant. Elle n’a pas pu faire d’appel à tous, car 
cela s’est passé très vite. Un membre du personnel de l’école a écrit à monsieur Joël 
Lightbound, député fédéral de la circonscription, pour lui demander s’il accepterait d’assister à 
cette assermentation. Il a accepté, mais l’assermentation devait avoir lieu au cours des jours 
suivants, avant son départ pour Ottawa. Monsieur Lightbound a expliqué aux élèves que la 
première fois qu’il a été élu, c’était quand il était en 1re année, comme président de classe à 
l’école Cœur-Vaillant, près d’ici. Il leur a dit qu’ils ne savaient pas jusqu’où leur implication 
pouvait les mener. Les élèves et les adultes présents étaient émus et très contents de cette 
rencontre. 
 
Madame Lajoie résume la rencontre que la directrice et elle ont eue avec la conseillère 
municipale au sujet du projet d’amélioration de la cour d’école. 
 

  
9.3. De la trésorière 

 
La trésorière n’a aucun commentaire. 

 

9.4.  De la représentante au comité de parents  
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Madame Nolet parle du projet de loi 40. Elle parle aussi de l’universalité du service pour les 
maternelles 4 ans et de la fin de la sélection basée sur le code postal en 2023. 
 

Madame Nolet parle aussi d’une présentation de madame Lamarche, qui est venue parler de la 
politique sur les drogues et les médicaments, au sujet de laquelle le conseil a été consulté le 
mois dernier. 

 
 

9.5. Des représentantes des membres du personnel 

 
Madame Caroline Côté explique que les enseignantes et enseignants ont rencontré les parents 
et sont en train de préparer Noël. 
 
Les pompiers sont venus à l’école et ont fait des élèves heureux en maternelle, 1re et 2e année. 
Les élèves ont pu voir les camions et même les échelles. 
 
La collecte de sang organisée par les groupes de 5e année a été un grand succès. 

 
Au service de garde, les élèves vivent diverses activités. De nouveaux ateliers seront offerts au 
mois de janvier. La journée pédagogique du 15 novembre a permis aux élèves de découvrir le 
BDL balle, un sport inventé à l’Université Laval. Nous avons déjà du matériel de ce sport au 
gymnase. La professeure d’éducation physique en a profité pour voir les techniques 
d’animation et d’enseignement de ce sport. 
 

 
9.6. De la directrice 

 
Madame Gauthier explique que les membres de l’OPP ont envoyé un courriel sollicitant l’aide 
des parents pour une activité spéciale de lecture lors de la dernière journée avant les vacances. 
L’activité permettra aux élèves de découvrir des contes de Noël. Il y aura aussi une période de 
lecture avec doudou et lampe de poche dans le noir. La journée se terminera avec un diner 
dans les classes. 
 

Madame Gauthier nous dit que l’école a reçu un don d’Avalanche, qui a offert 60 manteaux 
d’excellente qualité avec des mitaines, des tuques, des foulards et des bas de laine. Elle a 
demandé aux enseignants de lui donner quelques noms d’élèves dans le besoin. Les manteaux 
seront distribués dès demain. 
 
La directrice parle aussi du site Internet de l’école. 
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10. DIVERS  

 
10.1.  Résultats du sondage sur l’intimidation et la sécurité à l’école réalisé en juin dernier  

Madame Valérie Gauthier présente le document aux membres du CE et leur explique qu’en cas 
d’intimidation, l’école doit ouvrir un dossier et le faire suivre à la commission scolaire. Le but 
de ce sondage était de s’informer sur le sentiment de sécurité des élèves. 
 
Monsieur Perez se demande si les élèves savent ce qu’est l’intimidation. Madame Gauthier lui 
répond qu’on leur a expliqué. Le prochain sondage sera retravaillé afin qu’il soit encore plus 
clair. 

 
 

10.2. Rencontre du mois de décembre pour les membres du conseil d’établissement 

Madame Gauthier et madame Lajoie demandent aux membres quelle formule ils souhaitent 
adopter pour souligner Noël. Les membres optent pour la formule du potluck. Un membre du 
CE enverra un Doodle par courriel pour que les membres précisent ce qu’ils apporteront 
comme nourriture et pour confirmer leur présence. 

 

11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-20/19-19 

 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Louis-Charles Brisson, APPUYÉ par madame Caroline Côté, 
de lever la séance à 21 h 35. 
 
Adoptée à l’unanimité. 

 
 

 

Élaine Lajoie, présidente     Valérie Gauthier, directrice 
  



10 

 

Index des résolutions  
 

Résolutions Date Sujet 

20/19-01 19-10-21 Adoption de l’ordre du jour 

20/19-02 19-10-21 Adoption des règles d’élection 

20/19-03 19-10-21 Adoption du calendrier des rencontres 2019-2020 

20/19-04 19-10-21 Adoption des règles de régie interne 

20/19-05 19-10-21 Approbation de la campagne de financement des étiquettes 

20/19-06 19-10-21 Approbation de la campagne de financement des paniers bio 

20/19-07 19-10-21 Approbation du projet de confection de napperons 

20/19-08 19-10-21 Approbation de la campagne de recettes en pot pour les 6e année  

20/19-09 19-10-21 
Approbation de l’activité spéciale de fin d’année pour les groupes 
de 3e, 4e, et 5e année pour juin 2020 

20/19-10 19-10-21 Approbation des activités et sorties éducatives pour 2019-2020 

20/19-11 19-10-21 Levée de l’assemblée 

20/19-12 19-11-25 Adoption de l’ordre du jour 

20/19-13 19-11-25 Adoption et suivis au procès-verbal de la rencontre du 21 octobre 

20/19-14 19-11-25 Adoption du budget de l’école 2019-2020 

20/19-15 19-11-25 Adoption du budget du service de garde 2019-2020 

20/19-16 19-11-25 Approbation de l’horaire allégé de la journée du 20 décembre 

20/19-17 19-11-25 Approbation de la campagne des cartes à gratter 

20/19-18 19-11-25 Adoption du voyage de fin d’année pour les 6e année 

20/19-19 19-11-25 Levée de l’assemblée 

 
 
 
 
 
 


